
Stadt Staßfurt

Datum: 22.06.2022

N i ede r s ch r i f t

Die Sitzung des Ausschusses für Kultur, Bildung und Sport (KBuS_17_VII) wurde am
Mittwoch, 22.06.2022 im Dorfgemeinschaftshaus Hohenerxleben, Kastanienallee 3, OT
Hohenerxleben, Staßfurt durchgeführt.

Beginn: 18:30 Uhr Ende: 20:25 Uhr

Teilnehmer

Anwesend:

Fraktion CDU
Herr Jörg Bünemann
Herr Titus Maschke

Fraktion DIE LINKE
Frau Bianca Görke (Vertreterin für
Herrn Fütterer)
Herr Gerhard Wiest

Fraktion SPD/Grüne
Frau Anja Schröter

Fraktion FDP
Herr Sven Schneider

Protokollantin
Frau Desiree Lentvogt

Verwaltung
Herr Florian Heidler –
Fachbereichsleiter I
Frau Siebert – Fachdienstleiterin
Bildung, Jugend und Soziales
Herr Christian Schüler –
Fachdienstleiter Kultur und Sport /
Koordinierender Sachbearbeiter
Wirtschaftsförderung

Seniorenbeirat der Stadt Staßfurt
Frau Petra Bär

Abwesend:

Fraktion DIE LINKE
Herr Carsten Fütterer

beratende Mitglieder
Herr Ralf-P. Schmidt

Fraktion AfD
Herr Gerhard Witte

Stimmberechtigte: zu Beginn der Sitzung 6
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit

4. Abstimmung über die Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Informationen
und Veränderungen der Tagesordnung

5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung

6. Informationen der Verwaltung

7. Einwohnerfragestunde

Beratungen und Beschlussfassungen

8. Jährlicher Zuschuss „Tourismuszentrum Löderburger See“ für den notwendigen
Ersatz der vorhandenen Anlagen sowie für Sanierung der Dächer in Höhe von
36.000,00 Euro mit einer vertraglichen Laufzeit von 12 Jahren
Beschlussvorlage 0543/2022

9. Haushaltssatzung der Stadt Staßfurt für das Haushaltsjahr 2022
Beschlussvorlage 0551/2022

1. Änderungsantrag zur Vorlage 0551/2022 (OSR-Löderburg)
Änderungsantrag 0551/2022/1

2. Änderungsantrag zur Vorlage 0551/2022 (P.Rotter)
Änderungsantrag 0551/2022/2

3. Änderungsantrag zur Vorlage 0551/2022 (R.-P. Schmidt)
Änderungsantrag 0551/2022/3

10. Satzung über die Festlegung der Schulbezirke der Grundschulen in Trägerschaft
der Stadt Staßfurt (Schulbezirkssatzung)
Beschlussvorlage 0544/2022

11. Fortschreibung der Konzeption zum Fahrradtourismus
Beschlussvorlage 0538/2022

12. Anfragen und Anregungen

Nichtöffentlicher Teil

13. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung

Beratungen und Beschlussfassungen

14. Grundstücksangelegenheiten
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14.1. Verkauf des Grundstücks bebaut mit einer Scheune in Lust im Rahmen eines
Bieterverfahrens
Beschlussvorlage 0548/2022

15. Anfragen und Anregungen



KBuS_17_VII 22.06.2022 Seite 4 von 8

Niederschrift

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses

Herr Wiest eröffnet die Sitzung des Ausschusses und begrüßt alle Anwesenden.

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung

Die ordnungsgemäße Einberufung wird festgestellt.

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Es sind 6 von 7 stimmberechtigten Mitgliedern anwesend. Die Beschlussfähigkeit
wird festgestellt.

4. Abstimmung über die Tagesordnung und der vorliegenden Anträge,
Informationen und Veränderungen der Tagesordnung

Frau Schröter beantragt Rederecht für Frau Hartmann, Schulleiterin
Uhlandschule.

Frau Görke beantragt Rederecht für Frau Härtge, Schulleiterin Goetheschule.

Herr Wiest lässt über die Tagesordnung mit Rederecht abstimmen:

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form festgestellt.

5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung

Herr Wiest lässt über die Niederschrift vom 27.04.2022 abstimmen:

Ja 5 Nein 0 Enthaltung 1

Die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung wird ohne Änderungen
festgestellt.

6. Informationen der Verwaltung

Frau Siebert
informiert über folgende Themen (Anlage 1 zur Niederschrift):
-Digitalpakt
-Fluchttreppe Goetheschule

Herr Schüler
informiert über folgende Themen:
-Salzlandfest – Die Planung fand zusammen mit der Salzlandcenter GmbH statt.
Die Organisation war sehr aufwendig. Es waren 30 Programmpunkte auf 2
Bühnen. Die Kindermeile befand sich am Stadtsee. Wir haben versucht die
Gewerbetreibenden aus der Steinstraße zu gewinnen. Des Weiteren wurde die
Bibliothek mit einbezogen. Die Resonanz war gut und wir konnten neue Benutzer
verzeichnen. Trotz freiem Eintritt war das Salzlandfest nur mäßig besucht, was
wahrscheinlich an den hohen Temperaturen und dem starken Wind lag.
Kritikpunkte wurden auf den öffentlichen Plattformen im Vorfeld, während und
danach zugelassen. Zur Auswertung des Salzlandfestes lade ich Sie am
28.06.2022 um 18 Uhr in das Haus am See ein.
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-Strandbadsause – Die Strandbadsause in Kombination mit einem Holy Festival
findet am 16.07.2022 statt. Die Planung hierfür läuft seit dieser Woche.

-Albertinesee – Die neue, gesponserte Schwimmplattform wird am 28.06.2022
geliefert. Weiterhin besteht ein Interessenbekundungsverfahren für einen neuen
Betreiber. Hierfür befinden wir uns in der 1. Stufe. Es erfolgt eine Information und
die potenziellen Betreiber können sich bewerben und ein Konzept einreichen.

Herr Heidler
führt zu Informationen der Verwaltung aus.
-Uhlandschule – Die Fertigstellung ist zum 30.09.2022 geplant (Gebäude ohne
Möbel). Die Möbel müssen neu ausgeschrieben werden, da im ersten
Ausschreibungsverfahren keine Angebote abgegeben wurden.

-Grundschule Nord – Die Übergabe des Mehrzweckgebäudes erfolgt am
15.07.2022. Die Fertigstellung des Plattenbaus ist zum 30.09.2022 geplant. Der
Innenhof soll bis 15.07.2022 fertiggestellt sein und der Eingangsbereich bis
31.07.2022.

Herr Schneider
Der Bagger auf der Außenanlage der Uhlandschule steht seit 1,5 Wochen still.
Die 3. Etage der Uhlandschule durfte bei der Begehung nicht betreten werden.
Man sagte uns, dass dort derzeit Malerarbeiten ausgeführt werden. Wir waren
trotzdem in der 3. Etage. Dort sind keine Malerarbeiten. Diese befindet sich im
Rohbau. Warum belügt man die Stadträte bezüglich der Uhlandschule?

Fr. Görke
Herr Heidler, war es Ihnen wirklich nicht bekannt, dass der Termin nicht gehalten
werden kann? Waren Sie auch mal auf der Baustelle? Ist ein Elternbrief erfolgt?

Herr Heidler
Ich war überzeugt, dass der Termin gehalten werden kann. Der Elternbrief ist
erfolgt.

Frau Görke
Ein anderer Kommunikationsweg muss her. Die Informationskette muss
eingehalten werden inklusive der politischen Gremien. Ein Plan B muss sofort in
Angriff genommen werden, wenn man bemerkt, dass das Ziel nicht eingehalten
werden kann.

7. Einwohnerfragestunde

Es gibt keine Einwohneranfragen.

Beratungen und Beschlussfassungen

8. Jährlicher Zuschuss „Tourismuszentrum Löderburger See“ für den
notwendigen Ersatz der vorhandenen Anlagen sowie für Sanierung der
Dächer in Höhe von 36.000,00 Euro mit einer vertraglichen Laufzeit von 12
Jahren
Beschlussvorlage 0543/2022

Es gibt Beratungsbedarf.

Stellungnahme des Seniorenbeirates (Anlage 2 zur Niederschrift ).
Beschlussvorschlag:
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die jährliche Bezuschussung der
Ferienzentrum Löderburger See GmbH ab 2022 in Höhe von 36.000,00 Euro mit
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einer vertraglichen Laufzeit von 12 Jahren für den notwendigen Ersatz der
vorhandenen Anlagen sowie für die Sanierung der Dächer.

einstimmig angenommen
Ja 6 Nein 0 Enthaltung 0

9. Haushaltssatzung der Stadt Staßfurt für das Haushaltsjahr 2022
Beschlussvorlage 0551/2022

1. Änderungsantrag zur Vorlage 0551/2022 (OSR-Löderburg)
Änderungsantrag 0551/2022/1

Es gibt Beratungsbedarf.

Das Mehrzweckfahrzeug für die Ortsfeuerwehr Löderburg ist im Jahr 2022 wie
ursprünglich geplant für 80.000 € (Maßnahme 60/17) anzuschaffen.

einstimmig abgelehnt
Ja 0 Nein 4 Enthaltung 2

2. Änderungsantrag zur Vorlage 0551/2022 (P.Rotter)
Änderungsantrag 0551/2022/2

Es gibt Beratungsbedarf.

Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt im Haushaltsplan für das Haushaltsjahr
2022 Mittel in Höhe von 40.000 € für die Umsetzung des Konzeptes
„Albertinesee“ einzustellen.

Weiterhin wird in der mittelfristigen Finanzplanung für die Jahre 2023 bis 2025
ebenfalls ein Betrag von jeweils 40.000 € pro Haushaltsjahr eingestellt.

einstimmig angenommen
Ja 6 Nein 0 Enthaltung 0

3. Änderungsantrag zur Vorlage 0551/2022 (R.-P. Schmidt)
Änderungsantrag 0551/2022/3

Es gibt Beratungsbedarf.

Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt, über den Haushalt der Stadt Staßfurt
den in Trägerschaft der Stadt Staßfurt befindlichen Grundschulen Ludwig Uhland
und Johann Wolfgang von Goethe jeweils über den Haushalt und Stellenplan der
Stadt Staßfurt eine Schulsozialarbeitsstelle im Umfang von 35 Wochenstunden ab
dem Schuljahr 2022/2023 bis zum Ende der neuen Förderperiode „Schulerfolg
sichern“ zur Verfügung zu stellen, sollte die aktuelle Beantragung der Förderung
der Planstellen weiterhin erfolglos bleiben und die eingelegten Rechtsmittel
ebenfalls nicht zum Erfolg führen.

einstimmig angenommen
Ja 6 Nein 0 Enthaltung 0

Beschlussvorschlag:
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Haushaltssatzung der Stadt
Staßfurt für das Haushaltsjahr 2022.

mit Änderungen angenommen



KBuS_17_VII 22.06.2022 Seite 7 von 8

Ja 6 Nein 0 Enthaltung 0
10. Satzung über die Festlegung der Schulbezirke der Grundschulen in

Trägerschaft der Stadt Staßfurt (Schulbezirkssatzung)
Beschlussvorlage 0544/2022

Es gibt Beratungsbedarf.

Beschlussvorschlag:
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Satzung über die Festlegung der
Schulbezirke der Grundschulen in Trägerschaft der Stadt Staßfurt
(Schulbezirkssatzung) entsprechend der Anlage.

einstimmig angenommen
Ja 6 Nein 0 Enthaltung 0

11. Fortschreibung der Konzeption zum Fahrradtourismus
Beschlussvorlage 0538/2022

Es gibt Beratungsbedarf.

Herr Wiest
Warum ist das Strandsolbad nicht mit auf der Liste aufgeführt (letzte Seite Anlage
1 zur AF 0601/2022/VII)?

Herr Heidler
Da muss ich leider passen. Da es dem Fachbereich II zugeordnet ist, habe ich
keine konkreten Informationen dazu.

Herr Wiest
Das sollte man nochmal prüfen.

Herr Schüler
Die gleiche Frage habe ich Herrn Roddewig schon mal gestellt. Er sagte, dass
das Strandbad irgendwie ein paar hundert Meter zu weit weg von dieser Route
sei und deshalb durfte es nicht im Konzept mit aufgenommen werden.

Beschlussvorschlag:
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Fortschreibung der Konzeption zur
Entwicklung und Vermarktung des Fahrradtourismus der Stadt Staßfurt vom
08.10. 2018

einstimmig angenommen
Ja 6 Nein 0 Enthaltung 0

12. Anfragen und Anregungen

Frau Görke
Welche Person aus der Verwaltung kann kurzfristig eingesetzt werden, wenn eine
Grundschulsekretärin länger als 3 Tage wegen Krankheit ausfällt?
Derzeit gibt es keine Vertretung. Die Eltern erreichen aufgrund dessen
niemanden in der Schule und können ihre Kinder nicht abmelden.

Hr. Schneider
Die Stadt Magdeburg hat viele ihrer Schulen als PPP-Projekte laufen. Dadurch ist
mehr und andere Ausstattung möglich. Man sollte auch in Staßfurt über diese
Projekte nachdenken. Die KiTa Löderburg könnte als Testprojekt dienen.

Frau Schröter
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Bezüglich der Ortsbegehung vom 20.06.2022 (Anlage 3 zur Niederschrift)
möchte ich feststellen, dass die Sauberkeit in der Uhlandschule mangelhaft ist.
Des Weiteren fehlen Ablagemöglichkeiten und Regale in den Unterrichtsräumen.

Gerhard Wiest
Ausschussvorsitzender

Desiree Lentvogt
Protokollantin


